



*"Tal es la fuerza de la verdad, que como la bondad, se difunde por sí misma".*

*Umberto Eco*

### EDITORIAL

Durante la semana del 21 al 26 de Octubre los Decanos y Directores de Carrera realizaron las evaluaciones docentes correspondientes al presente periodo académico. Esta importante herramienta evaluativa permitirá a la Administración Académica hacer un análisis de la gestión realizada por los profesores de UNIBOYACA. También dará pautas acerca de la imagen que tienen los estudiantes sobre su Institución.

Cada semestre la Evaluación Docente se convierte en uno de los múltiples controles que tiene la Universidad para seleccionar a sus profesores, permitiendo con ello perfeccionar y mantener un alto nivel académico, que se refleja en la exigencia que diariamente se implementa en los planes curriculares que ofrece UNIBOYACA, garantizando así que el proceso educativo sea óptimo.

Por las anteriores razones, nos permitimos recordar a los estudiantes que este tipo de evaluaciones sí enriquecerán y mejorarán la gestión universitaria, siempre y cuando esta prueba se asuma con la seriedad y objetividad que merece.

Finalmente, a través de este editorial seguimos impulsando la campaña de embellecimiento y mejoramiento continuo de nuestra Universidad; pedimos muy cordialmente la colaboración de todos para que las Instalaciones de UNIBOYACA permanezcan aseadas.

### ENTRA EN FUNCIONAMIENTO EDIFICIO CENTRAL

Positivos y alentadores comentarios ha recibido la Comunidad Universitaria por el cómodo, funcional y hermoso Edificio Central que entró en funcionamiento el pasado mes.

A este Edificio se trasladaron algunas dependencias como la Presidencia del Consejo Directivo la cual está ubicada en el cuarto piso, el despacho del Señor Rector (tercer piso), los salones y el laboratorio del Postgrado en Telemática (segundo piso). También se puso al servicio de la Comunidad Universitaria el Hall de Artes del primer piso y el Salón de Conferencias que se encuentra en el segundo. Se espera que para finales del presente año, el Bloque Norte del Edificio Central entre en funcionamiento. Allí funcionarán otras dependencias administrativas y varios salones de clases.

Ojalá sepamos conservar en buen estado ésta construcción tan bella y bien pensada.

### INGENIERIA SANITARIA Y AMBIENTAL REALIZARA CURSO TALLER Y SEMINARIO

Durante los días 24, 25 y 26 de Octubre se realizará en las Instalaciones de UNIBOYACA el "Curso Taller y Seminario sobre Calidad del Aire". En esta actividad académica participarán reconocidos conferencistas internacionales como el Ing. Ernesto Monter Flórez (Asesor de la Secretaría del Medio Ambiente del Distrito Federal de Ciudad de México). Los Ingenieros Colombianos Julián Bedoya, Raúl Adolfo Quiceno, Francisco Molina, Enrique Henao, Miryam Gómez y Gabriel Herrera también participarán como ponentes. En representación de UNIBOYACA intervendrán las ingenieras Patricia Quevedo y Adriana Cortazar.

Este evento está dirigido a Profesionales afines con la rama ambiental, Consultores Ambientales, Profesionales encargados de la gestión del recurso aire y Estudiantes de Ingenierías.

### CAPACITACION DOCENTE

La Comunidad Universitaria felicita a los Ingenieros Jaime Díaz Gómez y Rodrigo Correal Cuervo por los estudios de Maestría en Ciencias Ambientales y Tecnológicas que adelantarán en el IHE con sede en Delft, Holanda.

Los Ingenieros viajan a Holanda hoy 15 de Octubre. A través de éste medio informativo queremos desearles muchos éxitos personales y académicos.

La comisión de estudios concedida al Ingeniero Díaz ha generado una serie de cambios en la administración de la Facultad de Ciencias e Ingeniería que registramos a continuación:

El Ingeniero Carlos Hernán Valencia reemplazará al Ing. Díaz en la Decanatura de la Facultad de Ciencias e Ingeniería.

Como Director(E) de la Carrera de Ingeniería Sanitaria y Ambiental fue encargado el Ing. José Vicente Gorraiz.

La Ingeniera Claudia Patricia Quevedo ha sido comisionada para Dirigir la Especialización en Gestión Ambiental.

Como Jefe(E) del Laboratorio de Aguas fue designado el Ingeniero Carlos Lara Mendoza.

Estamos seguros que este equipo de trabajo sabrá desempeñar eficientemente sus funciones. Éxitos.

### RECONOCIMIENTO A GESTION COMUNITARIA

El Teniente Coronel Julián Adolfo Arango Gómez envió una nota de felicitación a las Directivas de la Universidad por la excelente labor que vienen adelantando los estudiantes de Terapia Física en algunos barrios de la ciudad como Altamira y El Carmen. Este grupo de alumnos, dirigido por personal docente, brinda a la Comunidad servicios de prevención y atención de lesiones o traumatismos físicos.

Igualmente los estudiantes del IV semestre de ésta carrera están prestando servicios domiciliarios de Salud Comunitaria para educar a la sociedad tunjana en cuanto a la prevención de enfermedades, con el propósito de generar un cambio en los estilos de vida, mejorando así la salud y el bienestar de la comunidad.

Cabe resaltar que los alumnos del VI semestre de Terapia Física también se han interesado por los problemas que enfrentan las personas de la tercera edad. El pasado 08 de Octubre realizaron una jornada de recreación y ofrecieron unas onces a los ochenta abuelos alojados en el ancianato "Mi Casita".

Las anteriores acciones reflejan el interés y la proyección social con que trabajan profesores y estudiantes de esta Facultad. Felicitaciones.

### UNIBOYACA PRESENTE EN JORNADA CIENTIFICA

La carrera de Terapia Física se hizo presente en la Segunda Jornada Científica de Salud realizada por los estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UPTC.

La temática general estuvo enfocada a la búsqueda de estrategias para el control de la enfermedad. Por UNIBOYACA participó la alumna: DIANA BILLON del VII semestre, quien presentó la ponencia "La Osteogénesis Imperfecta", tema de investigación que realiza en la parcelación de Socha, sitio donde la estudiante está haciendo su Práctica Regional.

### JORNADA DE TERAPIA RESPIRATORIA

Una importante "Jornada de Terapia Respiratoria en Enfermedades Ambientales y Ocupacionales" realizó la Carrera de Terapia Respiratoria de UNIBOYACA durante el día 5 de octubre en el Auditorio de la Universidad.

A esta Jornada de trabajo académico asistieron los Profesores y Estudiantes de la carrera. Los Conferencistas del evento fueron la Dra. GINNETH TULCAN LOZADA, Docente de UNIBOYACA; el Dr. Carlos Alberto Jiménez, Presidente de la Asociación Colombiana de Neumología Pediátrica y el Dr. Javier Blanco, Neumólogo del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias de México.

### POSITIVO BALANCE

Los actos conmemoratorios del Décimo Séptimo aniversario de UNIBOYACA fueron muy positivos para la imagen de nuestra Universidad. El interés y entusiasmo demostrado por los organizadores en cada una de las actividades prevista para esta



ocasión, motivaron a Profesores y Estudiantes, quienes se vincularon activamente en cada uno de los eventos.

Los sectores más representativos de la sociedad boyacense se hicieron presentes en esta celebración para demostrarle a la Universidad su admiración y solidaridad. El Alcalde de la Ciudad, Dr. Manuel Arias Molano, hizo entrega de la "Gran Cruz Orden Ciudad de Tunja" al Dr. Osmar Correal Cabral, Rector de UNIBOYACA, quien cumple este año treinta y cinco años de labor educativa. Igualmente felicitó a la Directivas de la Universidad, en cabeza de la Presidenta del Consejo Directivo, Dra. Rosita Cuervo Payeras y del Señor Rector, por la trascendental obra que han construido para el bienestar de los boyacenses y de los colombianos.

También es oportuno destacar la presencia de los alumnos de grados décimo y once provenientes de los Colegios Tunjanos quienes participaron en la Celebración. Su asistencia fue notoria y muy importante porque estos jóvenes tuvieron la oportunidad de compartir y conocer los trabajos académicos que realiza UNIBOYACA.

La Tercera Feria Empresarial fue uno de los eventos más sobresalientes de esta celebración. En ella participaron 85 empresas creadas y gestionadas por los egresados y estudiantes de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables. Igualmente se hicieron presentes las más importantes empresas de los sectores financiero y de servicios del Departamento.

En la Feria, las ventas superaron los sesenta millones de pesos. La organización del evento entregó premios por valor de cinco millones de pesos entre el ochenta por ciento de los participantes expositores. Para el próximo año se espera que esta actividad reúna a un mayor número de empresarios.

Los Concursos de Ortografía, Fotografía, Caminata de Observación y Conjuntos Musicales tuvieron gran acogida entre los Estudiantes de la Universidad. En este número del Boletín Informativo destacamos la brillante participación de los ganadores.

#### CONCURSO DE ORTOGRAFÍA:

- Primer Puesto : José Alfredo Jiménez  
(Estudiante de Derecho)  
Segundo Puesto : Eliana Consuelo Martínez  
(Estudiante de Comunicación)  
Tercer Puesto : Alba Edith Pulido Correa  
(Estudiante de Medicina)  
Cuarto Puesto : Gladys Yolanda Martínez  
(Estudiante de Derecho)

#### CONCURSO DE FOTOGRAFÍA

- Primer Puesto : Leonardo Bernal Zamora  
(Estudiante de Ingeniería de Sistemas)  
Segundo Puesto : Sandra Rivera Niño  
(Estudiante de Comunicación)  
Tercer Puesto : Leonardo Bernal Zamora  
(Estudiante de Ingeniería de Sistemas)

#### MENCIONES HONORÍFICAS A:

- Leonardo Bernal Zamora  
(Estudiante de Ingeniería de Sistemas)  
Eliana Ruíz Quintero  
(Estudiante de Comunicación Social - Periodismo)

#### CAMINATA DE OBSERVACIÓN

- Primer Puesto : Liliana Millán y Carlos Castro  
(Estudiantes de Derecho y Ciencias Políticas)  
Segundo Puesto : Luby Castellanos y César Mejía  
(Estudiantes de Ingeniería de Sistemas)  
Tercer Puesto : Patricia Támara y Clinton Sánchez  
(Estudiantes de Derecho y Ciencias Políticas)

#### CONCURSO DE GRUPOS MUSICALES

Se presentó un empate para el Primer Puesto entre los Grupos Grupo Alborada Llanera, integrado por los alumnos:

- Primer Puesto : OSCAR RIOS  
Estudiante de Ingeniería Sanitaria  
LUIS A. MORENO  
Estudiante de Ingeniería de Sistemas

JEFFERSON PUNTES  
Estudiante de Derecho y Ciencias Políticas

Primer Puesto:

GERMAN PADILLA  
Estudiante de Ingeniería de Sistemas

JORGE CARDENAS  
Estudiante de Ingeniería de Sistemas

El Segundo Rallye de Observación fue una actividad realmente notoria por las actividades de integración y recreación que permitieron destacar la identificación que posee la Comunidad Universitaria con UNIBOYACA.

En esta maratón automovilística se midió el ingenio, la cultura, la observación y la creatividad de quienes conformaban los equipos de los 62 vehículos inscritos. Es necesario resaltar la ardua labor emprendida por los organizadores del evento, que fue coordinado por el Dr. Milciades Rodríguez Quintero, Vicerrector Académico de UNIBOYACA; dicha gestión hizo posible la vinculación entre la Universidad y la Comunidad Boyacense. Igualmente la empresa privada del departamento cooperó activamente con el Rallye mediante la entrega de múltiples y variados obsequios para la totalidad de participantes.

Resultados del Segundo Rallye de Observación

Primer Puesto : Juan Carlos Saavedra  
(Director de las Carreras de Administración Comercial y financiera y Administración en Relaciones Industriales)

Segundo Puesto : Alirio Morales  
(Asesor Jurídico de UNIBOYACA)

Tercer Puesto : Edwar Daniel Niño  
(Estudiante de Contaduría Pública Jornada Nocturna)

Cuarto Puesto : Julio César González  
(Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas y C.)

### RESULTADOS FINALES DE LOS CAMPEONATOS INTERCARRERAS

Baloncesto Rama Femenina

Primer Puesto : Equipo de Ingeniería de Sistemas

Segundo Puesto : Equipo de Instrumentación Quirúrgica

BALONCESTO RAMA MASCULINA

Primer Puesto : Equipo de Ingeniería Sanitaria y Ambiental

Segundo Puesto : Equipo de Ingeniería de Sistemas

FÚTBOL DE SALÓN

Primer Puesto : Equipo de Terapia Física

Segundo Puesto : Equipo de Administración en Relaciones Industriales

Voleibol

Primer Puesto : Equipo de Ingeniería Sanitaria y Ambiental

Segundo Puesto : Equipo de Ingeniería de Sistemas "A"

Tercer Puesto : Equipo de Ingeniería de Sistemas "B"

### AMONESTACIONES PUBLICAS

Estas sanciones fueron impuestas a los siguientes estudiantes por haber cometido fraude en las evaluaciones correspondientes al segundo parcial. Artículos 139 (literal H), 141 y 142 (literal C) del Reglamento Estudiantil.

Comunicación Social - Periodismo

2195019 GUEVARA CIFUENTES MARTIN  
3296004 TORRES GARAVITO OSCAR

Terapia Respiratoria

6396025 ROBLES ANGELA CONSUELO

